



EL RECENTE INCENDIO EN BARRIO PUERTO MOTIVÓ A LA RESTAURADORA.

Restauradora prepara el “Anti Tour Patrimonial”

VALPARAÍSO. Recorrerá el Barrio Puerto y ya tiene agendadas a 90 personas.

La portera María José Maturana, quien estudió Restauración Patrimonial en el Duoc, está preparando junto a la guía turística Camila Gómez el denominado “Anti Tour Patrimonial”, un recorrido de una hora y media por hitos destacados en el Barrio Puerto que están en precario estado, como el sector de la explosión ocurrida en calle Serrano el año 2007 o el frustrodo edificio del Centro Interdisciplinario de Neurociencia.

“Me motivó el abandono del barrio, el organizar al vecino, todo tras el incendio ocurrido el 7 de mayo, para concientizar”, explica de entrada Maturana, precisando que ya tiene agendados cinco tours para el sábado 24 y domingo 25 de mayo, fin de semana en que se conmemora del Día del Patrimonio. Los recorridos serán cuatro para 15 personas, y uno con más de 30 personas, que será con varios monitores. Songratuitos y hay 40 personas en lista de espera.

La profesional, que trabaja en la empresa Xiloscopio, que es tá recuperando el edificio Astorica en plaza Echaurren, detalla que “va a constar de un recorrido que vamos a realizar por calle Serrano hasta los pies del cerro Santo Domingo, el cual va a estar enfocado en hacer una ruta crítica, entonces, vamos a hablar de los proyectos que se han diseñado, los que se han ejecutado, los que no se han ejecutado, por qué no se han ejecutado”.

“Y también va a estar bien enfocado a que el ciudadano

pueda reconocer sistemas constructivos, que sepa de patologías de los inmuebles, de cómo se restaura; vamos a hablar de los fondos; vamos a hablar del Sitio Patrimonio Mundial, de la Unesco; vamos a hablar de teoría de restauración, va a estar muy enfocada a lo técnico. La idea es educar un poco al ciudadano”, destaca.

HITOS EN EL RECORRIDO

Entre los hitos por los cuales va a pasar el Anti Tour, “vamos a transitar por calle Serrano, hablando del recuperado edificio Caralps, hoy en día edificio La Nave, como es conocido; vamos a hablar también del Guillermo Rivera, que es un caso que se conserva a la fecha; vamos a hablar del uso que tienen actualmente los edificios; del primer hotel del país, que es un hotel que se encuentra también en calle Serrano, que todavía está en uso, que es el Hotel Garden”.

Sobre el llamado que hizo al Estado la alcaldesa, Camila Nieto, para ir en rescate del Barrio Puerto, Maturana dice estar “en pleno acuerdo, ella dijo todo lo que requiere el Barrio Puerto. Como ya lo he estudiado en la Corporación del Sitio del Patrimonio Mundial, se sabe que del Sitio, el 84% de las construcciones son de privados, entonces el municipio se ha esforzado y ha estado haciendo todos sus intentos por preservarlo, ya lo hemos visto a través del proyecto Arcoríris, donde se han enfocado en recuperar la fachada del Registro Civil, de algunos inmuebles de calle Prat. Entonces, efectivamente, como menciona la alcaldesa, se requiere que el Estado haga aportes para poder recuperar el Barrio Puerto”. ☞

